

Hugo-Häring

Preis | + |

Architektur in  
Baden-Württemberg  
2024

XIV

## Haus am Park Tübingen

**Architektur** Yonder – Architektur und Design  
Katja Knaus und Benedikt Bosch  
Architekten BDA PartGmbB und  
SOMAA Tobias Bochmann,  
Hadi Tandawardaja

**Bauherrschaft** Private Bauherrengemeinschaft  
Wolle+ c/o Dr. Gerd Kuhn

**Standort** Werkstraße 6  
72074 Tübingen

In Tübingen am Neckar entstand durch eine private Bauherrengemeinschaft ein Wohnhaus mit 14 Einheiten: das Haus am Park. Die Mieterschaft des sozialen Wohnprojektes ist bunt, es leben dort Menschen aus unterschiedlichen sozialen Kulturkreisen und Milieus, die sich in verschiedenen Lebenssituationen befinden. Die Idee der sozialen und kulturellen Durchmischung innerhalb einer Wohnanlage ist hier im Sinne der Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts und der Integration vorbildhaft realisiert. Das rechteckige Haus am Park liegt an der Werkstraße. Vor- und Rücksprünge gliedern die Betonfassaden und sind wesentlich für das robuste und in der Materialwahl reduzierte Erscheinungsbild verantwortlich. Die Jury diskutierte kontrovers über die Gestaltung der Fassaden. Mit kleinem Budget wurde hier eine solide Grundstruktur entwickelt, welche spätere Anpassungen im Innern des Gebäudes möglich macht und eine nachhaltige Nutzung eröffnet. Im Süden und Westen erweitern großzügige Balkone mit Geländern aus Lochblech charmant den Wohnraum in den oberen Etagen. Sowohl formale Reduzierung als auch eine klare Typologie bereichern in angemessenem städtischen Maßstab den Ort.

↓ Foto: Brigida González

